
 財務省第２入札等監視委員会 平成29年度第３回定例会議審議概要  

開 催 日 及 び 場 所 平成30年３月19日（月） 東北財務局７階第一会議室 

委 員 

委員長 青 木 雅 明 （東北大学会計大学院院長） 

委 員 髙 木 龍一郎 （東北学院大学副学長） 

委 員 成 田 由加里 （公認会計士） 

審 議 対 象 期 間 平成29年10月１日（日）～ 平成29年12月31日（日） 

抽 出 案 件 ４件 （備考） 

競争入札（公共工事） ２件 

契 約 件 名：山形財務事務所庁舎１階女子トイレ増設等工事 
契約相手方：升川建設株式会社（法人番号9390001012047） 
契 約 金 額：5,184,000円 
契約締結日：平成29年12月25日 
担 当 部 局：東北財務局 

契 約 件 名：旧一関税務署庁舎解体工事 
契約相手方：株式会社中山組（法人番号3410001001985） 
契 約 金 額：39,420,000円 
契約締結日：平成29年10月27日 
担 当 部 局：仙台国税局 

随意契約（公共工事） －件  

競争入札（物品役務等） ２件 

契 約 件 名：「安定的な資産形成について考えるシンポジウム」開催
に係る運営等業務 

契約相手方：株式会社第一プランニング（法人番号6370001009106） 
契 約 金 額：810,000円 
契約締結日：平成29年11月13日 
担 当 部 局：東北財務局 

契 約 件 名：石巻税務署仮設建物借用一式 
契約相手方：三協フロンテア株式会社仙台北営業所 

（法人番号8040001065642） 
契 約 金 額：9,504,000円 
契約締結日：平成29年11月10日 
担 当 部 局：仙台国税局 

随意契約（物品役務等） －件  

応札（応募）業者数１者関連 １件 ※ 石巻税務署仮設建物借用一式に同じ 

委員からの意見・質問、

それに対する回答等 

意 見 ・ 質 問 回 答 

次葉のとおり 次葉のとおり 

委員会による意見の 

具申又は勧告の内容 
なし  



  意 見 ・ 質 問 回 答 

【事案１】 
契 約 件 名：山形財務事務所庁舎１階女子トイレ

増設等工事 
契約相手方：升川建設株式会社 

（法人番号9390001012047） 
契 約 金 額：5,184,000円 
契約締結日：平成29年12月25日 
担 当 部 局：東北財務局 
  
予定価格と落札価格の差が大きいが、どのよう

に分析しているか。 
 
 
 
 
【事案２】 
契 約 件 名：「安定的な資産形成について考える

シンポジウム」開催に係る運営等業
務 

契約相手方：株式会社第一プランニング 
（法人番号6370001009106） 

契 約 金 額：810,000円 
契約締結日：平成29年11月13日 
担 当 部 局：東北財務局 
  
 参加した３者の応札金額の差について、どのよ
うに分析しているか。 
  
 予定価格はどのように算定しているか。 
 
 
 
 
【事案３】 
契 約 件 名：旧一関税務署庁舎解体工事 
契約相手方：株式会社中山組 

（法人番号3410001001985） 
契 約 金 額：39,420,000円 
契約締結日：平成29年10月27日 
担 当 部 局：仙台国税局 
  
落札金額が予定価格の80％であるが、どのよう

な要因であるか。 
 
 
参加した２者の入札金額の差が大きいのはどの

ような要因であるか。 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

提出された工事費内訳書によると、直接工事費に
大きな差はなく、諸経費を企業努力により圧縮した
結果となっている。 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
司会や会場運営スタッフ等の確保費用の面で差

がついたのではないかと考えている。 
 
複数業者から見積書を徴取するなど、市場価格調

査に基づき適正に算定している。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
スケジュールに空きがあったことと自社の労務

者及び重機を使用することで、工事費を抑えること
が可能であると聞いている。 

 
２番札の者は、スケジュールに空きが無く、ほと

んどが外注に頼らざるを得ないため、工事費がかさ
むことが要因と聞いている。 
結果、両者の入札金額に大きな差が生じた。 

 
 



 意 見 ・ 質 問 回 答 

【事案４】 
契 約 件 名：石巻税務署仮設建物借用一式 
契約相手方：三協フロンテア株式会社仙台北営業 

  所（法人番号8040001065642） 
契 約 金 額：9,504,000円 
契約締結日：平成29年11月10日 
担 当 部 局：仙台国税局 
 
 プレハブのリースを扱っている業者は、どれく
らいあるのか。 
 
 他者も入札に参加できるように、どのような努
力を行っているか。 
 
 
 
 
【総評】 
 審議した４件の事案に係る入札手続及び入札
は、適正に行われたと了解した。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 プレハブのリースを扱っている業者は、東北で５
者程度である。 
 
 複数者に対して入札への参加の声掛けを行った
が、プレハブのリース期間が短いことを理由に、参
加までに至っていない状況である。 
 

 
 
 


